#### Inhalt:

### Fachtag als interaktives Web-Seminar

Wie viel Personal in welchem Qualifikationsmix eine stationäre Pflegeeinrichtung tatsächlich benötigt, untersucht Prof. Dr. Heinz Rothgang, Professor für Gesundheitsökonomie an der Universität Bremen und Leiter der Abteilung Gesundheit, Pflege, Alterssicherung am SOCIUM – Forschungszentrum Ungleichheit und Sozialpolitik. Grundlage ist der im § 113c SGB XI formulierte Gesetzesauftrag.

Prof. Dr. Rothgang stellt seine Ergebnisse zur Entwicklung eines neuen Verfahrens zur Personalbemessung in Pflegeeinrichtungen vor und erläutert die praktischen Auswirkungen. Weitere Optionen, um einen ermittelten Personalmix mit sinnvollen Personalkonzepten zu steuern, stellt Prof. Dr. Klaus Wingenfeld, Geschäftsführer des Instituts für Pflegewissenschaft an der Universität Bielefeld, vor. Unter anderem wird er Ergebnisse aus der 2017 abgeschlossenen Studie "Strukturierung und Beschreibung pflegerischer Aufgaben auf der Grundlage des neuen Pflegebedürftigkeitsbegriffs" präsentieren.

#### **Methode/ Organisation:**

Das Web-Seminar findet mit dem Onlinemeeting-Bluejeans statt.

## **Programm:**

12.00 Uhr Eintritt in den virtuellen Raum

12.15 Uhr Begrüßung und Einführung

Heinz-Josef Kessmann, Diözesancaritasdirektor Münster und Videobotschaft von Andreas Westerfellhaus, Staatssekretär und Bevollmächtigter der Bundesregierung für Pflege

## 12.30 Uhr Ergebnisse der Studie zur Entwicklung eines einheitlichen Verfahrens zur Personalbemessung

Prof. Dr. Heinz Rothgang, SOCIUM Forschungszentrum der Universität Bremen

13.45 Uhr Pause

# 14:30 Uhr Strukturierung und Beschreibung pflegerischer Aufgaben auf der Grundlage des neuen Pflegebedürftigkeitsbegriffs

Prof. Dr. Klaus Wingenfeld, Institut für Pflegewissenschaft Universität Bielefeld

15:15 Uhr Pause

15:45 Uhr Ihre Fragen an die Experten

Prof. Dr. Heinz Rothgang, SOCIUM Forschungszentrum der Universität Bremen Prof. Dr. Klaus Wingenfeld, Institut für Pflegewissenschaft Universität Bielefeld

## 16:15 Uhr Zusammenfassung und Verabschiedung

Heinz-Josef Kessmann, Diözesancaritasdirektor Münster

### Moderation:

Heinz-Josef Kessmann. Diözesancaritasdirektor Münster